
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



  

 
                                             
                                            SERVICIOS QUE OFRECE CITECCAL 

CITECCAL promueve que las empresas desarrollen 

Proyectos de Innovación; por cuanto constituyen un 

eficiente instrumento para transferir tecnología al sector 

Cuero y Calzado.  
 

Se busca entrelazar la demanda empresarial a la oferta de 

fondos para la innovación, promoviendo proyectos que 

transfieran nuevas tecnologías y con ella, desarrollo a 

este sector. 
 

El CITECCAL guiará permanentemente a los empresarios 

en la identificación de oportunidades, fomentando la 

asociatividad y el establecimiento de alianzas estratégicas 

entre empresas, organismos e inversionistas, para la 

elaboración de proyectos de innovación exitosos, que 

generen bienestar para el sector en su conjunto. Para ello 

viene realizando las siguientes actividades: 

 

-  Difundir información sobre fuentes  de 

financiamiento y de cooperación accesibles para el 

sector. 

-  Reuniones explicativas y participativas, que 

promuevan la asociación de empresas del sector, 

bajo una visión de cadena de valor. 

-  Asesoría y apoyo para elaborar planes y estrategias 

de negocios a asociaciones de empresarios. 

-  Seguimiento de su desempeño y logro de 

objetivos. 

-  Identificación de alternativas potenciales de 

inversión y grupos interesados 

-  Soporte técnico y acompañamiento a los 

empresarios en la presentación de proyectos de 

innovación así como en temas de investigación, 

desarrollo de nuevas ideas e innovación 

tecnológica. 

-  Trabajo en equipo con las empresas para la 

presentación de dichos proyectos 

-  Identificación de oportunidades de innovación 

conjuntamente con otras entidades. Además de 

realizar las coordinaciones para facilitar la 

participación de las empresas, una vez agrupadas, 

en distintos eventos de negocios. 
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FLEXIBLE, ADAPTABLE Y MINIMALISTA: PISTAS SOBRE EL 

CALZADO DEL FUTURO 

 

Fuente: hipertextual.com  

 

La tendencia de los zapatos deportivos que ahora 
están de moda ha sido mirar cada vez más hacia el 
minimalismo. Tras varias épocas en las que lo 
estrafalario ganaba en adeptos, como por ejemplo 
podía ocurrir en los años 90, últimamente, como 
también ha ocurrido en el diseño gráfico, expresar lo 
máximo con los mínimos adornos sobre el pie es lo 
que triunfa. Zapatillas deportivas muy ligeras y que 
siguen al milímetro la forma del pie. Pero, ¿Cuál podría 
ser el siguiente paso en calzado deportivo en los 
próximos años? 
 

 
Así mostraba "Jumanji" en 1995 el zapato del futuro. 
Como en todas las áreas, la investigación nunca cesa, y 
los avances científicos sobre materiales suponen 
grandes aportaciones. En ese sentido, Masaya 
Hashimoto, un diseñador japonés se unió a la marca 
italiana Vibram para crear lo que ellos llamaron el 
zapato del futuro, con uno de los diseños más 
minimalistas hasta la fecha y que, en consonancia con 
lo pretendido, sientan al pie "como un guante". 
 
ZAPATO DEL FUTURO 

 
Como no podía ser de otra manera, los cordones son 
sustituidos por velcros integrados en los "brazos" o "alas" 
que envuelven al pie. Esto hace muy cómo ponerlos y 
quitarlos sin tener que tirar de ellos. Aunque aún no lo 
han logrado, porque presentan el zapato en varios 
tamaños, pretendían que un único diseño sirviera, 
relativamente, para todos los tamaños de pie adultos. 
Aunque no hayan conseguido ese objetivo, la flexibilidad 
de las alas sí que permite hablar de zapatos para varios 
modelos de pie. 
 

FIVEFINGER 
Además, como el modelo FiveFingers (en la imagen 
superior), que la misma compañía intentó popularizar 
como totalmente adaptables a incluso los dedos del pie, 
los calcetines son evitables si se desea la mayor 
comodidad. Normalmente cuando se habla acerca del 
calzado del futuro, se suele hacer mención a la 
tecnología que pueden llegar a integrar, para medir de 
manera más correcta el tipo de pisada y la distancia 
recorrida. Pero antes de todo eso, los zapatos seguirán 
evolucionando en materiales y en ajuste al pie, lo 
realmente relevante para la salud y la comodidad. 

 



THE OPEN SHOES, PREMIADA COMO MEJOR STARTUP EN 

TECNOLOGÍA 3D EN EL SÓNAR 

 
Fuente: Spri.eus  

 

La compañía vasca especializada en la 

elaboración de calzado mediante impresión 

digital ha sido reconocida en la última 

edición del festival barcelonés 
 

El festival de música avanzada de Barcelona 

Sónar ha premiado en la categoría de mejor 

start up en tecnología 3D a la firma vasca 

The Open Shoes, una microempresa 

dedicada al diseño y manufactura de 

calzado mediante impresión digital. 
 

La compañía fue seleccionada junto a otras treinta startups de todo el mundo para participar en el 

apartado Sonar+D, patrocinado por la multinacional de soluciones digitales para oficinas Ricoh. 
 

Los responsables de la empresa recogieron el premio especial, que consistió en un símbolo del 

festival, una placa conmemorativa y una impresora Leapfrog Creatr HS, que distribuye Ricoh. 
 

Según un comunicado de la firma, el stand de The Open Shoes en el festival recibió numerosas visitas, 

entre ellas la de la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, que se interesó por el proyecto. 
 

. 

LENOVO HIZO UNA ZAPATILLA DEPORTIVA INTELIGENTE QUE SE 

PUEDE UTILIZAR COMO UN DISPOSITIVO DE JUEGO MÓVIL 
 

Fuente: theverge.com  

 

Ya no se trata solo de medir los pasos que da cada corredor 

en su rutina diaria; además de sensores de presión, 

acelerómetros y giroscopio, las zapatillas traerán un escáner 

3D para determinar el estado de salud del corredor, 

midiendo la grasa corporal, la cantidad de sudor durante el 

tiempo de ejercicio, las calorías quemadas y el peso. 

Además también brindan recomendaciones de ejercicios y 

clases específicas de entrenamiento. 

 

Las zapatillas inteligentes de Lenovo también destaca una 

característica: es posible utilizar las zapatillas para jugar a 

videojuegos con un juego estilo òendless-runnerò, donde se 

usa el movimiento de los pies para avanzar o retroceder en el camino. 

 

El prototipo que mostró Lenovo,  en cuanto a los colores no es muy discreto, de un rojo furioso y 

también en blanco, sirven para salir a correr de noche, gracias a las luces LED que se encienden en la 

suela. 

 



En un paso adelante para parecerse a las zapatillas que Marty McFly usaba en Volver al Futuro 2, las 

YAOFAT F2 traerán una plantilla adaptable que, gracias a un escáner y a una impresora 3D, se podrá 

adaptar a la medida justa de quien lo vaya a usar. 

 

Y si bien el corredor medio de una maratón puede estar andando unas tres horas sin parar, estas 

zapatillas pueden hacerlo sin recargar la batería por alrededor de una semana. Con una carga de dos 

horas (soporta incluso recarga inalámbrica a través de un soporte especial) ya están en condiciones de 

salir a la ruta nuevamente. 

 

 

MATERIALES INTELIGENTES PARA EL CUIDADO DEL PIE 
 

Fuente: styleinsumos.com  

 

 

Cada vez más, las expectativas de los consumidores a 

la hora de adquirir un zapato van más allá de su 

finalidad primaria, que es la de proteger el pie de las 

agresiones climáticas y del terreno. Aspectos como el 

confort, la seguridad, la salud y el bienestar son cada 

vez más demandados por unos consumidores que, 

además, son exigentes con la estética del producto. 

 

El uso de materiales inteligentes, o funcionales que 

permitan el cuidado del pie, abre posibilidades, hasta 

ahora insospechadas, al sector del calzado. Se les 

denomina así porque son capaces de responder frente a un estímulo externo, de tipo químico o físico, 

modificando alguna de sus propiedades. En la actualidad, la multifuncionalidad de los materiales es 

utilizada por muchos sectores industriales como elemento de diferenciación de producto y valor añadido, 

permitiendo así ganar en competitividad. En este sentido, la Dra. Francisca Arán dirige en el Centro 

Tecnológico del Calzado y Conexas de España, INESCOP,  una línea de investigación cuyo objetivo es el 

desarrollo de materiales funcionales para calzado mediante la implementación de tecnologías avanzadas e 

innovadoras, como es el caso de las tecnologías de nano/microencapsulación o las nanotecnologías. 

 

Siguiendo esta línea, en este momento, el departamento lidera diversos proyectos, varios de ellos de 

ámbito europeo, dedicados al desarrollo de materiales multifuncionales para calzado en relación al 

cuidado preventivo del pie, el calzado saludable personalizado para diabetes, la obesidad, tercera edad, 

confort y seguridad en calzado profesional. Así, en relación al cuidado preventivo del pie, se están 

desarrollando materiales para su uso en calzado con propiedades antimicrobianas y/o antifúngicas, con el 

objetivo de evitar proliferación de microorganismos en el pie, responsables de determinadas infecciones 

podológicas y/o malos olores. Para ello, se está trabajando desde dos áreas diferentes. 

 

Por una lado, se han microencapsulado aceites esenciales, como el árbol de té, limoneno o eucalipto con 

propiedades biocidas con el fin de incorporar las microcápsulas a los forros y plantillas utilizadas en 

calzado. El hecho de que se escojan estos componentes no es casual, ya que ambos están en contacto 

directo con el pie, lo que permite una liberación controlada y prolongada en el tiempo, ya que la 

liberación de los aceites se produce por acción de la temperatura, sudor o frote de las microcápsulas 

durante el uso del calzado. Por otro lado, se está trabajando en el desarrollo de materiales 

antimicrobianos basados en nanopartículas metálicas, como la plata y el oro, como alternativa a los 

biocidas orgánicos. Las propiedades antimicrobianas de estos metales, que se conocen desde la  



 

antigüedad, se han visto potenciadas gracias al desarrollo de la nanotecnología. De hecho, las partículas 

metálicas de dimensiones nanométricas han demostrado que presentan una elevada actividad frente a un 

amplio espectro de bacterias como los hongos, y un efecto más duradero, entre otras ventajas. 

 

Para ello, INESCOP trabaja en la s²ntesis de nanopart²culas met§licas mediante procedimientos òverdesó, 

basados en el uso de reactivos de origen natural como azúcares, proteínas, extractos vegetales con 

propiedades antioxidantes, entre otros, contribuyendo así a una reducción del impacto ambiental del 

proceso. Aunque los materiales resultados de esta línea de investigación podrán ser aplicados a la 

fabricación del calzado en general, son altamente recomendables en el desarrollo de calzado saludable 

personalizado destinado a personas afectadas de diabetes, obesidad, tercera edad, etc,. cuya extremidad 

inferior, el pie, presenta características especiales que requieren de un calzado personalizado de acuerdo a 

sus necesidades. 

 

De hecho, en la actualidad, el instituto está trabajando en un proyecto en España, en colaboración con 4 

empresas españolas, cuyo objetivo es el desarrollo de calzado saludable personalizados para niños 

afectados por obesidad y/o con dermatitis alérgica por contacto, que satisfaga las necesidades y 

expectativas de estos colectivos, mejorando así su bienestar y calidad de vida. Materiales hipoalergénicos, 

antimicrobianos, transpirables y de propiedades biomecánicas adecuadas, son el objetivo de esta 

investigación. 

 

Asimismo, y en relación con otras aplicaciones médicas, están trabajando en la microencapsulación de 

antibióticos de liberación controlada que podrían encontrar aplicación en diversos ámbitos de la medicina, 

como por ejemplo, para prevenir y tratar afecciones podológicas como la del pie diabético. En relación al 

confort y la seguridad del pie, este grupo de investigación, trabaja en el desarrollo de nanocomposites con 

propiedades antiestáticas y conductoras de electricidad de uso en componentes de calzado de seguridad. 

De hecho, se han desarrollado nanocomposites de EVA con propiedades conductoras de la electricidad 

destinado a la fabricación de plantillas ortopédicas personalizadas mediante mecanizado, de uso en 

calzado profesional o de seguridad que requiera de dichas características. 

 

En definitiva, lo que se busca con el desarrollo y posterior implantación de estos materiales inteligentes en 

calzado, es interactuar con el usuario durante el uso del mismo, y contribuir así a su bienestar y calidad de 

vida, alcanzado así el concepto de calzado activo.

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERU: MODIFICAN LA MODALIDAD DE APLICACIÓN DE DERECHOS 

ANTIDUMPING SOBRE IMPORTACIONES DE CHALAS Y SANDALIAS 

ORIGINARIAS DE LA REPÚBLICA POPULAR CHINA 
 
Fuente: El peruano  

 

Suprimen y mantienen vigencia de derechos antidumping sobre 

mercancías originarias de la República Popular China.-Mediante 

Resolución N° 047-2016/CDB-INDECOPI, la Comisión de Dumping, 

Subsidios y Eliminación de Barreras Comerciales No Arancelarias 

del Indecopi dispuso suprimir los derechos antidumping sobre las importaciones de chalas y sandalias 

con la parte superior de cuero natural y otros materiales y suelas de distintos materiales originarias de 

la República Popular China. Según lo indicado en la mencionada resolución, se habría verificado que 

durante el periodo analizado, la rama de producción nacional no ha fabricado tales mercancías, no 

habiéndose observado además importaciones de chalas y sandalias de otros materiales, siendo poco 

significativa la demanda interna estimada de tales mercancías. 

 

De otro lado, la resolución dispuso mantener por un periodo de tres años, la vigencia de los derechos 

antidumping sobre las importaciones de chalas y sandalias con la parte superior de caucho o plástico 

y suelas de distintos materiales originarias de la República Popular China. En este caso, la comisión 

determinó la existencia de probabilidades de continuación o repetición del dumping y del daño a la 

rama de producción nacional, en caso se supriman tales medidas. 

 

 

MEXICO: EN LEÓN FORTALECEN EL SECTOR CUERO-CALZADO 
 

 

Fuente: sexenio.com.mx  

 

El fortalecimiento del sector cuero-calzado es 

posible mediante el uso de las tecnologías de la 

información y la comunicación, la investigación, 

el impulso a la educación, el desarrollo de 

proveeduría local, de oportunidades de negocio 

y la formación de talento para generar 

productos de mayor valor agregado. 

 

Así lo señaló el presidente municipal de León, 

Héctor López Santillana, quien subrayó que para 

el Gobierno Municipal es muy importante 

apoyar a este sector tradicional, por lo que el 

Programa de Gobierno proyecta fortalecer y 

modernizar a las empresas locales. En ese 

sentido, resaltó la importancia del trabajo 

integrado y colaborativo para que las empresas 

y los productos sean cada vez más exitosos en 

los mercados globales, sustentados en el valor 

agregado. 
 

òCuentan con el respaldo del gobierno por eso 

estamos presentes, para darles un mensaje muy 

claro de apoyo, de compromiso, de atender a 

sus necesidades, porque el éxito de ustedes, de 

sus industrias significa el ®xito de Le·nó, dijo 

Héctor López durante la inauguración de la 7ª 

Edición Tendencia Moda CICUR: Primero La Piel. 
 



El Municipio de León a través de Dirección 

General de Economía está trabajando con la 

Cámara de la Industria de la Curtiduría del 

Estado de Guanajuato (CICUR) en un convenio 

que entró en vigor el pasado mes de abril y que 

ha permitido impartir los siguientes cursos de 

capacitación: Metodología 5s, Mejora Continua y 

Desarrollo de Supervisores en Control de 

Procesos y Gestión del Capital Humano. 

En León, la cadena cuero-calzado es estratégico, 

pues al menos fortalece a otros tres sectores: 

textil y moda, automotriz y químico. Cerca del 70 

por ciento de las exportaciones de calzado en 

México se producen en Guanajuato y en León 

existen 725 empresas exportadoras con 

certificaciones necesarias para el desarrollo de la 

industria. 

 

 

COLOMBIA: PROYECTAN PARQUE TECNOLÓGICO EN ANTIGUAS 

BODEGAS DE LA INDUSTRIA DE LICORES DEL VALLE 

 

 

Fuente: elpais.com.co  

 

Desde hace varios años las antiguas instalaciones y 

bodegas de la Industria de Licores del Valle, ILV, 

ubicadas sobre la carrera 1a con Calle 26, permanecen 

semi desoladas, luego de fracasar algunos proyectos 

para que sean ocupadas en programas productivos. 

Hoy, algunas pequeñas zonas del sitio es 

aprovechado para algunas actividades lúdicas y 

culturales. El resto está desocupado. 
 

Recientemente, un grupo de inversionistas chinos 

propuso al Gobierno Departamental crear en el lugar 

una comercializadora de calzado, pero la idea fue 

objetada luego de que empresarios del sector 

plantearan los riesgos obvios que esa actividad 

representaba para esa industria en materia de 

competitividad.  
 

Con el fin de lograr un mejor aprovechamiento de esa 

infraestructura, se viene proyectando la apertura allí 

de un Parque Tecnológico e Industrial a través de 

contratos de comodato con algunas organizaciones. 
 

Una de ellas es la Corporación de Desarrollo 

Productivo del Cuero, el Calzado y la Marroquinería, 

CDP. El director de esa entidad, Gustavo Vivas, 

coment· a El Pa²s que òdesde hace cuatro a¶os la red 

de Centros de Desarrollo Productivo, el Centro 

Nacional de Productividad, el Sena, la Cámara de 

Comercio de Cali, las universidades y otros programas 

de apoyo empresarial le propusimos a la Gobernación 

del Valle la creación de un Parque Industrial y 

Tecnológico en esas antiguas bodegas de la Licoreraó. 

 

La idea, anotó, es que allí se concentren todas las 

entidades dedicadas a la innovación, a la formación y 

al apoyo empresarial de Cali en ese parque. 
 

 

En las administraciones anteriores, subrayó Vivas, 

hubo avances con algunos comodatos para  

instituciones, como por ejemplo, los gremios de la 

madera y el calzado, que ya tienen en tales 

instalaciones algunos talleres. 

 

Hoy, existen en el sitio tres instituciones con 

comodatos a cinco años. El comodato es un contrato 

por el cual una parte entrega a la otra gratuitamente 

un inmueble o bien raíz, para que haga uso del 

mismo con cargo de restituir el mismo después de 

terminado el uso. 
 

Por ello, la iniciativa, enfatiz· el directivo, es que òse 

haga un solo comodato, y no varios, bajo una unión 

temporal de las instituciones para concentrar el apoyo 

empresarial y la oferta de servicios en entidades sin 

§nimo de lucroó. 

 



PARAGUAY: VENTA DE CALZADOS DE CUERO NACIONAL SE 

REDUJO EN 40% 
 
Fuente: fashionmag.com  

 
La venta de calzados, en los últimos años, 

disminuyó en 40% debido a la flexibilidad existente 

en los controles para los importadores, dijo el 

presidente de la Cámara de la Industria del Calzado 

en Paraguay (Cicpar), Elder Otazo, durante la Feria 

de Cueros, Calzados y Afines que se realizó ayer y 

que fue organizada por el Instituto Nacional de 

técnología y Normalización (INTN). 
 

Otazo explicó que resulta imposible competir con 

los precios de los calzados importados, porque 

ingresan a precios irreales y no cuentan con las 

mismas exigencias de calidad que tienen los 

productos nacionales. 
 

òLo que necesitamos es que se vuelva a reestablecer la licencia previa para la fabricaci·n de calzados y reforzar 

los controles de calidad a los importadoresó, se¶al·. 

Comentó que el año pasado ingresaron al país alrededor de 30 millones de pares de calzados importados de 

origen asiático principalmente, y es la principal dificultad de los productores nacionales, ya que no pueden 

competir con los precios. 
 

Por su parte, el director general del INTN, Éver Cabrera, informó que, en el marco de la feria, se firmó un 

convenio con los productores de calzado, que consiste en impulsar la capacitación y el fomento de la 

producción local de calzados. 

 
NICARAGUA: PEQUEÑOS EMPRESARIOS DE CUERO Y CALZADO SE REÚNEN 

PARA MEJORAR LA CALIDAD 
 

Fuente: elnuevodia.com  
 
Aproximadamente cien pequeños empresarios, que 

participaron de los programas socioproductivos de 

cuero- calzado,  sostuvieron  un encuentro 

promovido por el MEFCCA, con el objetivo de 

mejorar la calidad. 
 

Durante las mesas de trabajo, los protagonistas 

destacaron los grandes avances obtenidos en el 

sector gracias a los programas del gobierno, que les 

ha garantizado organización, recursos y capacitación. 
 

María Lucrecia Alemán, propietaria de calzado Lulú 

en Masaya, aseguró que este tipo de encuentro le  

permite mejorar la calidad de sus productos y  

exponer la problemática del sector. 

 



òConseguir mejores calidades en cuero, conseguir 

mejores propuestas en precio porque son cosas que 

nos convienen para vender un buen producto a bajo 

precioó, coment·. 
 

Muchos de los dueños de negocios ya han logrado 

elevar sus niveles de producción y están exportando 

a mercados como  Estados Unidos. 
 

Calzado Ordo-Gar, con sus botas Bronson, ha venido 

mejorando gracias a las capacitaciones facilitadas por 

las autoridades de gobierno y el impulso que les ha 

permitido consolidar su marca. 
 

òNecesitamos m§s capacitaciones que es lo que es lo 

que vamos a ver en estas mesas de trabajo y 

capacitaci·nó, asegur· Elvis Ordo¶ez, de Calzado 

Bronson. 
 

Timoteo Porta Solano, se siente agradecido porque 

allá en el Coral, donde tiene su pequeño taller, las 

autoridades han llegado para asistirlo. òNos facilita 

mejores maquinarias, mejores herramientas para 

competir con otras empresasó, sostuvo. 

Por su parte,  María Auxiliadora Chiong, titular del 

Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, 

Cooperativa y Asociativa, indicó que se han 

desarrollado diversos programas que  acompañara a 

los distintos sectores productivos, en este caso el 

cuero-calzado, para elevar los niveles de 

productividad y calidad. 
 

òLo que tenemos es una mesa de trabajo sobre 

temas que ellos han planteado que requieren para la 

mejora de la calidad de sus productos, como son la 

calidad, el diseño, modelado, la organización, la 

importancia de la organización para que mejoren los 

costos de producción y además parte de la 

asociatividadó, precis·. 
 

Hasta el momento se han identificado a un estimado 

de mil trescientos empresarios del cuero a nivel 

nacional, de los cuales, más de mil ya han sido 

atendidos por el MEFCCA. 

 

ESPAÑA: POR QUÉ DEBERÍAS PREOCUPARTE SI TIENES ZAPATOS DE 

CUERO 
Fuente: 20min.es  

Hace más o menos un año publicábamos un 

artículo sobre la industria de los zapatos y las 

insufribles condiciones de los trabajadores de su 

industria, además de las consecuencias para el 

medioambiente. Lejos de mejorar, la situación ha 

empeorado: esas condiciones laborales deplorables 

se sufren también en Europa. La campaña Cambia 

Tus Zapatos, de la ONG Setem, denuncia la 

precariedad de decenas de trabajadores en suelo 

europeo. Italiano, concretamente. 
 

La industria del cuero de la región de Santa Croce 

revela la precariedad con la que los trabajadores 

inmigrantes, en su mayoría senegaleses, trabajan. 

Las condiciones llegan en algunos casos a la 

ilegalidad: contratos temporales de cuatro horas; 

por no hablar de los riesgos para la salud y la seguridad al trabajar con productos tan tóxicos como las 

sales de cromo. 
 

Para producir el cuero de tus zapatos se consume una cantidad muy elevada de recursos. Además de para 

la industria cárnica, el 75% de la tierra cultivable de nuestro planeta se destina a producir alimentos para 

los animales. Lo peor es la cantidad de residuos que se generan: por cada kilo de cuero curtido con cromo 

se eliminan 2 kilos de productos químicos y entre 60 y 250 litros de agua, denuncia el informe de Setem. 

Las curtidurías a las que compran las empresas de calzado reciben muy poca atención de las marcas, que 



no vigilan las condiciones en las que se ha elaborado el material que van a utilizar. Sólo en la región de 

Santa Croce hay 240 curtidurías y más de 500 fábricas subcontratadas que dan trabajo a 12.700 personas. 
 

Entre las marcas con peor puntuación, a las que la campaña recomienda actuaciones están Camper, Todõs 

o Salvatore Ferragamo, que no colaboraron para nada en la encuesta. En el capítulo de esfuerzos mínimos 

destacan Prada y Geox. Clarks y Mango se quedan en el episodio de òprimeros pasosó, en el que se 

encuentran las marcas que han aceptado que necesitan hacer mejoras pero que todavía no las han 

òimplementado con determinaci·nó. El Naturalista o Adidas caminan òen la buena direcci·nó porque 

prevén mecanismos para evitar la violación de los derechos humanos. Y tristemente, ninguna marca 

aparece en la cima de la ética, reservada a las empresas que adaptan continuamente su actividad 

empresarial para òdetectar impactos negativos sobre los derechos humanosó. De las 12 que participaron en 

la encuesta, sólo una obliga a sus socios comerciales a pagar salarios dignos. 
 

La mejor manera de comprobar hasta qué punto el informe pone patas arriba la industria, es observar la 

reacción de las organizaciones de curtidurías italianas y europeas, que intentaron desacreditarlo, llegando 

incluso a presionar a la Comisión Europea que financia la campaña Cambia tus Zapatos, responsable de la 

investigación. Pidieron al ejecutivo comunitario que revisara òla adecuaci·n del contrato de subvenci·nó. 

No obstante, no consiguieron rebatir con datos objetivos ninguna de las afirmaciones del informe. Lejos de 

amedrentarse, Setem ya está trabajando en otro informe sobre la producción de calzado en el este de 

Europa. Mientras tanto, nosotros podemos leer con más atención las etiquetas de los zapatos que 

compramos. Sobre todo si son de cuero y made in Italy. 

 

ARGENTINA: MINISTERIO DE PRODUCCIĎN PRESENTE EN CEMCA õ78 Y 

EFICA õ95, APOYANDO A LAS INDUSTRIAS DE CUERO Y CALZADO 
 
Fuente: ele -ve.com.ar  

El secretario de Emprendedores y PyMEs del 

Ministerio de Producción de la Nación, Mariano 

Mayer, participó junto con la subsecretaria PyME, 

Carolina Castro, de la Exposición de la Moda y Las 

Manufacturas del Cuero y de la Feria Internacional del 

Calzado Argentino. 
 

òDesde el Instituto de Competitividad PyME estamos 

pensando distintas medidas de segunda y tercera 

generación para el sector. Estamos trabajando 

intensamente para mejorar las condiciones de 

financiamiento y para lograr una reforma tributariaó, 

expresó Mayer al tiempo que recorrió las 

exposiciones y conversó con los empresarios y 

emprendedores nacionales que presentaron sus más recientes diseños en el predio de Costa Salguero.   

En materia de financiamiento, Mayer explicó que el Gobierno tendrá una política específica para el desarrollo 

del sector que se implementará a través del BICE, del Mercado de Capitales y del Banco Nación. En la misma 

l²nea, remarc· que se busca que òlos bancos privados amplíen la financiación a los sectores PyMEs para poder 

aumentar la ofertaó. 
 

La subsecretaria Carolina Castro tambi®n asegur· que ambas industrias òson sectores de gran potencial por 

su capacidad de integración al mundo con productos de diseño y excelente calidadó. 

De este modo los funcionarios recorrieron la popular feria EFICA ´95, la muestra internacional de calzado más 

grande del país organizada por la Cámara de la Industria del Calzado (CIC), que también presentó sus 

colecciones y reunió a más de 130 fabricantes locales. 



COMPORTAMIENTO DE LAS EXPORTACIONES PERUANAS 

 DE CALZADO PRIMER SEMESTRE 2015 VS 2016 

 

 

  

  

 

 

 

  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Fuente: Sunat-Aduanas 

    Elaboración: CITECCAl 

AÑO

MES FOB PARES FOB PARES CANT FOB

ENERO 2.548.065        332.300          1.282.189        375.543          13,01% -49,68%

FEBRERO 938.765           125.773          779.166           235.263          87,05% -17,00%

MARZO 2.677.181        337.062          713.147           105.669          -68,65% -73,36%

ABRIL 1.193.012        281.882          1.255.939        237.813          -15,63% 5,27%

MAYO 2.356.959        247.983          1.414.652        252.223          1,71% -39,98%

JUNIO 2.298.079        260.758          897.846           190.946          -26,77% -60,93%

Total general 12.012.061      1.585.758       6.342.939        1.397.457       -11,87% -47,20%

2015 2016 Var%  15-16
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